
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

楽しみにしていた修学旅行も終わりましたね。盛りだくさんの内容でしたが、レポート（修

学旅行新聞）をまとめているみなさんの顔からは達成感が感じられます。きっといろいろな

場面で学ぶことが多かったのだと思います。仲間と共にやり遂げたことを糧に、次にむかっ

て頑張っていきましょう。 

 

 

たくさん話せた修学旅行   

 私がこの修学旅行で心に残ったことは、たくさんの人と話すことができたことです。１日目の自

主プランでは、計画を立てるときや行動するとき、班のメンバーと声を掛け合って協力することが

できたし、タクシーでの移動中もみんなで楽しむことができました。タクシーの運転手さんもたく

さん話しかけてくれたり、楽しく案内してくれたりしました。だから、班のメンバーともっと仲良く

なれたし、班だけでなく、タクシーの運転手さんともたくさん話すことができて良かったです。  

２日目の奈良 SDGs 学習では、自分から話すことは少なかったけれど、その分薬師寺のお坊さん

や東大寺を案内してくれたガイドさんの話をよく聞き、奈良でどんな SDGs の取り組みを行ってい

るのかを知れて良かったです。３日目の USJ では、一緒に回った友達と待

ち時間や歩いているときもずっと話して楽しむことができました。普段友達

との思い出を写真に残すことはないけど、たくさんの友達と一緒に写真を撮

ったり友達の写真を撮れたりして、いい思い出になりました。この３日間で

たくさんの人とたくさんの思い出をつくることができて良かったです。 

 

「計画性」の大切さ   

 僕は修学旅行で、京都、大阪、奈良に行きました。京都では、自分たちで計画を立て、下鴨神社・

銀閣寺・南禅寺・清水寺を巡りました。奈良では薬師寺で法話を聞き、奈良公園・東大寺に行きまし

た。大阪では、２日目にカップヌードルミュージアム、３日目に USJ に行きました。中でも僕が１

番記憶に残ったのは、京都です。京都では自分たちで計画をしたプランで行動しました。そこで僕は

普段体験したことのないことを体験し、修学旅行の楽しさを改めて感じました。 

 この修学旅行で僕が学んだことは「計画性」です。計画を立てなければ、何事もうまくいきませ

ん。今回の修学旅行では京都のプランをしっかり立て、USJ でも友達と相談し合って楽しく過ごす

ことができました。僕はこれから何事にも計画を立て、しっかりやり遂げる人になりたいです。これ

は将来でも大切にしなくてはいけないことだと思います。高校の修学旅行でも大切にしたいです。 
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「聞く」力を伸ばせた   

 僕は修学旅行を振り返って「聞く」能力を伸ばせたと思いました。理由は４つあります。１つ目は

京都自主プランでの記録係のことです。僕は記録係として話していることを欠かさずメモにとりま

した。本来僕は書くのが遅いので、話しているスピードに追いつけるかなと思っていました。でも、

実際やってみると、話すスピードに追いつけていなくても、しっかり頭の中に記憶できていたので、

全部書けました。だから、ちゃんと聞けているんだなと実感することができました。 

２つ目は奈良の SDGs学習のことです。ここではガイドさんの話を聞きつつメモを取り、かなり

広い範囲を歩かなければならなかったので、とても大変でした。でも、１日目でメモを取ることにな

れていたので、書き切れなかったことはありませんでした。１日目と同じようにちゃんと話を聞け

ているんだなと思いました。 

３つ目は、２日目の大阪企業見学のことです。企業見学ではメモを取ることはできなかったけれ

ど、バスに戻った後、すぐに隣の石田さんと思い出しながら紙に書くことができました。スタッフさ

んが初めに言ってくれたことをある程度覚えていたので、ここでもまたしっかり聞けていたのだと

実感しました。 

４つ目はホテルでのことです。ホテルではバスの中で先生

が話していたことをしっかりと聞いていたので、特にミスは

しませんでした。先生の話を聞いていなかったり忘れていた

りしたらミスしていたと思います。これら４つのことから、

僕はこの修学旅行で「聞く」能力を伸ばせたと思います。 

 

みんなで楽しめた最高の思い出   

 私は修学旅行を通して心に残ったことが３つあります。１つ目は自主プランで立てた計画通り回

れたことです。時間のずれは少しあったけれど、集合時間までには東寺に戻れたので良かったです。

みんなで協力して計画を立てられたことを今後も活かしていきたいです。２つ目は京都や奈良の歴

史です。京都や奈良の歴史は今に繋がっていることが多いとわかりました。お寺や大仏を建てたの

には、何となくではなく一つ一つ理由があることがわかりました。また、SDGs の観点は、お寺や

大仏が戦争で燃えたり壊れたりしても、みんなで復興したり、守ろうとしたりしているところだと

思いました。また、普段聞けないような貴重な話を詳しく聞くことができました。３つ目はユニバを

グループ全員で楽しめたことです。誰か一人の行きたいところだけではなく、みんなが行きたいと

ころに行けて、みんなで楽しめました．乗ったことのないアトラクションにも挑戦できてとっても

楽しかったです。 

 修学旅行を通して学べたことがたくさんあり、今後に活かせることもあったのでよかったです。

１年生のときから楽しみにしていた修学旅行をみんなで楽しめて、最高の思い出になったのでよか

ったです。 


